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1. Ouverture de la réunion par Gerhard Ermischer, président de la CP : 

 Membres de la Commission permanente présents : GE, SM, AJ, BK, RA, CS, GM, GL, BZ, 
AO et OS. 

 Excusés : AR, AS et RC. 

 Conversation au sujet du S-C OING et des candidatures possibles. 
 

2. Rapporteurs, conformément à la liste actuelle : 

 PS est nommé rapporteur pour la présente réunion. 
 

3. Projet d'ordre du jour – pour adoption : 

 Nouveau point porté à l'ordre du jour – comité « Sports et droits de l'homme ». 
 Nouveau point porté à l'ordre du jour – comité « Education ». 
 L'ordre du jour est adopté. 
 

4. Projet de procès-verbal de la dernière réunion – pour adoption : 

 Le rapport de la dernière réunion, rédigé par Olga, est en cours de restauration ; si tout se 
passe bien, il sera prochainement distribué à la CP pour archivage. 

 
5. Préparation de l'AG : 

a. Rapport stratégique de la CP : 

 Tous les rapports des comités ont été reçus, à l'exception d'un seul. RA et BK sont remerciés 
pour leur travail sur le rapport stratégique. 

 RA parcourt le rapport : cohérence des rapports des comités avec la Stratégie des OING. 

 Les visites de pays sont en cours de finalisation (GE confirme que des visites ont eu lieu en 
Finlande et en Bosnie-Herzégovine et que la visite spéciale en Andorre fait l'objet d'un 
rapport à part). 

 RA attire l'attention sur des sections spécifiques, notamment le soutien aux ONG des États 
membres (Pologne, par exemple). 

 Question relative à l'action menée en faveur des défenseurs des droits – dans un courrier 
envoyé aux ambassades, GE a demandé que des visas de l'UE soient délivrés aux 
défenseuses et défenseurs des droits civils afin qu’ils puissent quitter la Russie, par mesure 
de sécurité ; aucune solution standard n'a été trouvée, mais le problème a été souligné ; 
pour GM, il est regrettable que cela dépende des consulats et des décisions des consuls au 
niveau national. 



 BZ informe sur l’action menée dans le domaine de l'enseignement de l'histoire et sur  
d'autres initiatives qui devraient être ajoutées au rapport. 

 RA souligne l'importance des travaux des comités parallèlement aux activités en cours de la 
CP, qui montrent que nous travaillons tous comme une seule et même Conférence des 
OING. 

 Les participants conviennent que le format utilisé pour le rapport stratégique est parfait et 
que nous pourrons nous en servir comme base pour la prochaine AG, prévue en automne ; 
tous les participants remercient AR.  

 
b. État d'avancement des travaux des comités : 
 Le calendrier des rapports est confirmé et tout est prêt. 

 Les rapports seront envoyés à toutes les ONG dès que Ruth et Bénédicte les auront relus. 

 Nous savons quels comités demandent à être prolongés (tous arrivent au terme de leur 
mandat, un seul demande à être prolongé) ; il est également convenu que nous devrons 
rappeler les formats et les délais pour l'envoi des rapports à l’occasion de l'AG, tout en 
insistant sur le fait que les rapports contribuent à l'efficacité et à la cohérence des travaux de 
la Conférence des OING. 

 Cette semaine, BZ et GL ont participé à la réunion du Comité directeur de l'éducation. 
 

c. Proposition de résolution pour le sommet de Reykjavik : 
 Texte de J-B Marie : le texte est parcouru. 

 PS suggère de préciser le lien entre la Déclaration de La Haye et ce document, ce qui 
renforcerait le lien entre les deux textes et avec le cadre de la Charte sociale européenne. 

 En ce qui concerne les Balkans occidentaux, GM demande que soit mentionné le soutien des 
activités au niveau local et régional. 

 CS et GE demandent que soient ajoutés des éléments tendant à renforcer les aspects liés à 
l’État de droit et à la gouvernance lorsqu’il est fait référence au rôle et à l'importance de la 
société civile organisée. 

 RA et d’autres participants acceptent de renforcer la place de la société civile en tant que 
mécanisme de sauvegarde de l'État de droit et de la démocratie. 

 La version définitive sera prête pour la semaine suivant les vacances de Pâques 
(catholiques). 

 
d. Événement de networking : 

 Nous devrions créer des groupes de discussion sur différents thèmes – droits de l'homme, 
démocratie, égalité, discrimination, environnement et changement climatique, liberté 
d'expression, éducation, etc. : les OING qui se considèrent comme des acteurs 
incontournables dans ces domaines y participeront en tant que partenaires ; en tant que CP, 
nous n’aurions qu’un rôle de facilitateur ; lien vers le document commun en vue de leur 
création : https ://1drv.ms/w/s!AmF8yslaYiXYhL92NF4lD0OyRBWAw?e=7elUTz.  

 
e. Autres informations 

 Les commissions de l'APCE se réuniront en même temps, ce qui aura des répercussions sur la 
logistique et l'accès à l'AG ; les plénières de l'APCE se tiendront dans le bâtiment du PE, 
auquel les OING auront un accès très limité, mais des écrans seront installés dans le Palais et 
permettront de suivre la plénière (l'AG de la Conférence des OING se tiendra à l'Agora). 

 Les badges devront être retirés au Palais ; tous les détails logistiques seront communiqués 
aux OING avant l'AG. 

 
6. Représentante au GT AT du Comité européen sur la démocratie et la gouvernance 

Stefania Petrosillo (EUROPARK) : 

 En tant qu'agent de liaison du CDDG, CS explique que Stefania devrait participer aux groupes 
de travail du CDDG, en particulier sur les questions environnementales, en sa qualité 

https://1drv.ms/w/s!AmF8yslaYiXYhL92NFf4lD0OyRBWAw?e=7elUTz


d'experte de la Conférence des OING ; la CP et CS décident à l'unanimité d'informer Stefania 
et le CDDG de cette décision. 

 
7. Activités à mener : 

 Proposition de Maritchu Rall concernant le nouveau comité « Sport et droits de l'homme ». 
GE enverra ses commentaires à Maritchu et préparera sa proposition pour avril 2024, au 
début du nouveau mandat, conformément au format et à la structure convenus pour les 
nouveaux comités. 

 AJ informe les participants que le Conseil d'experts sur le droit en matière d'ONG prépare 
une étude sur les « ONG indésirables » et qu’un questionnaire sera distribué aux membres 
de la Conférence des OING, ainsi qu’aux membres des OING, en particulier les ONG 
nationales. 

 GL attire l'attention sur le retour d'information du comité Éducation, selon lequel plusieurs 
OING sont très actives mais ne sont pas à l’unisson de la Conférence; BZ dit qu'elle est là en 
tant que membre du comité ; elle maintient qu'il est important d'être présent, mais en 
même temps, les questions à traiter sont si nombreuses qu'il faudrait mettre en place un 
mécanisme de délégation pour assurer le suivi entre les discussions du comité et la CP, 
conformément à l’esprit d'une seule et même Conférence des OING. 

 CS indique qu'il n'y a pas eu d'autre suivi de la part du comité IA sur ce qui a motivé la 
prolongation de son mandat. 

 
8. Autres questions 

 Anne-Marie Chavanon souhaite disposer d'un espace de réunion pour son comité et 
d’équipements hybrides : la demande est acceptée. 

 Dîner prévu le 23 avril 2023 : GE se chargera de la réservation (en comptant les deux invités 
de Volonteurope qui se sont ajoutés, comme approuvé précédemment). 


